
 

 

 

 

 

 

 

 

BIOGRAPHIES DES INTERVENANTS 
 

 

Madame Véronique Venturini, géographe urbaniste, a dès sa thèse travaillé sur les 

questions foncières. Elle est ainsi l’autrice de “La planification littorale spatialisée à l’épreuve 

du terrain : l’exemple des communes de Calenzana, Olmeto et Sisco”. Elle travaille 

actuellement dans une communauté de commune corse en tant que chargée de 

développement territorial. Maîtrisant les problématiques du territoire corse et les enjeux des 

documents de planification, elle propose une analyse de la genèse des stratégies de 

planification et de l’importance de la maîtrise foncière.  

 

Madame Marina Mialhe est directrice adjointe du foncier et responsable du service 

prospective et stratégie foncière de Bordeaux Métropole. Son expertise se base sur l’utilisation 

de nombreux outils de veille foncière développés en interne par Bordeaux Métropole ou par 

des organismes partenaires. Son éclairage permettra de mieux appréhender la faisabilité 

financière et la programmation. Le lien entre foncier et programmation sera illustré à travers 

des exemples de projets et de démarches développées par son équipe. 

 

Monsieur Julien Barriat est adjoint au chef de département foncier et patrimoine d’Ile-de-

France Mobilités. Après plusieurs années d'expérience à l'établissement public foncier d'Ile 

de France, son expertise permettra de compléter l'importance de la gestion foncière mais 

également de comprendre les outils accessibles aux collectivités. 

 

Monsieur Pascal Monier est adjoint au maire d’Angoulême, en charge de l’Urbanisme, du 

Climat et de l’Environnement, du Patrimoine et des Bâtiments. Il est également co-pilote du 

SCoT du Grand Angoulême et très impliqué dans plusieurs strates réglementaires de 

planification du territoire. Monsieur Monier est par ailleurs spécialisé dans la gestion des 

friches urbaines, nouvel élément de discussion liée au foncier en ville.  

 

Florelle Cèze, Directrice du développement des Grands Projets chez Vinci Immobilier, est 

architecte-urbaniste diplômée de l’Ecole des Ponts et de l’Ecole nationale supérieure 

d’architecture de Paris-Malaquais. Elle met son expertise au service de différents cabinets 

d’architecture et d’ingénierie avant de rejoindre Grand Paris Aménagement en 2017 en tant 

que responsable, puis cheffe et directrice de projets. En Septembre 2022, elle devient 
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Directrice du développement des Grands Projets chez Vinci Immobilier, gérant des projets 

variés et complexes. 

 

Grégoire Ferrer, Responsable des études prospectives et opérationnelles en stratégie 

foncière de Bordeaux Métropole. Il est urbaniste diplômé de l’Institut d’Aménagement et 

d’Urbanisme de Lille et lauréat du concours d’Ingénieur en urbanisme de la Fonction Publique 

Territoriale. Après une première expérience comme chef de projets en aménagement, il a 

intégré le service foncier de la Ville de Bordeaux en 2006 où il a accompagné la mise en 

œuvre du projet urbain de Bordeaux.  Il a rejoint la Direction du Foncier de Bordeaux 

Métropole en 2011 comme responsable des études prospectives et opérationnelles en 

stratégie foncière. Il anime une équipe de chargés de mission et chargés d’études qui 

interviennent sur l’ensemble des champs de la stratégie foncière de la Métropole. 

 

Sophie Boyer De la Giroday, Directrice de la SPL Ametarra est diplômée de l’Ecole 

Nationale Supérieure d’Agronomie et des Industries Alimentaires et lauréate du concours 

d’Ingénieur en chef de l’Institut national des études territoriales. Après une vingtaine d’années 

passées à La Réunion, à occuper successivement les postes de chargée d’études en 

urbanisme, directrice de l’aménagement et du logement de la communauté d’agglomération 

du Territoire de la Côte Ouest puis du pôle aménagement du territoire et développement 

économique de la commune de Saint-Paul, elle a rejoint la Ville d’Ajaccio en 2013. Directrice 

générale adjointe à la proximité, elle est nommée directrice générale de la SPL Ametarra en 

Avril 2018. 

 

Gwendal Simon, est maître de conférences en urbanisme et aménagement à l’Ecole 

d’urbanisme de Paris, titulaire d’un doctorat de sociologie de l’Université Paris-Est Marne-la-

Vallée. Ses recherches portent sur les mobilités urbaines et de tourisme dans les espaces 

urbains. 

 

François Ars, est élu au conseil municipal de Vannes depuis 1995 et maire-adjoint en charge 

des espaces publics et des mobilités depuis 2014. Son intervention portera sur les liaisons 

urbaines entre terre et mer, en s’appuyant sur l’exemple du projet d’aménagement du port de 

Vannes illustrant cette recherche de continuité entre le noyau historique et le port, ancien 

chantier naval. Ce prolongement urbain prend la forme d’une promenade piétonne devenant 

ainsi une réelle couture urbaine. 

 

Jean-Romain Lestanguet est directeur du développement Habitat Sud Atlantic. Missionné 

par la ville de Bayonne pour l'aménagement du quartier de Prissé, HSA propose un 

programme mixte, avec une programmation de 350 nouveaux logements, et ambitionnant de 

faire de ce projet un quartier vertueux et exemplaire. L’aménagement global prévoit des 

espaces publics végétalisés (place, venelles, cheminements doux), permettant une 

réappropriation de l’espace par les habitants et des liaisons urbaines fortes avec les quartiers 

environnants.  

 

Emilie Chabbert est paysagiste, elle est cheffe de projet Paysage au sein de l'Agence 

d’Urbanisme Atlantique et Pyrénées. Jacques Le Roux est architecte-urbaniste, chef de 

projet urbain au sein de la même agence. Ils interviendront ensemble à propos de la démarche 

FENICS, portée par cette agence, sur laquelle ils sont tous les deux intervenus. La démarche 

FENICS, de 2016 à 2022, intégrait les habitants à la configuration de l’espace public grâce à 



la mise en place de diagnostics et d'ateliers dans le cadre d’une politique de revitalisation de 

centres-bourgs. Cette démarche étant maintenant achevée, ils proposent une présentation de 

celle-ci portant sur sa mise en œuvre, sur les outils qui ont été utilisés ainsi que les évaluations 

tirées de cette démarche.  

 

Emilie Jaguin est chargée de projet et designer, au sein du Cabanon Vertical, association 

implantée à Marseille. Son intervention portera sur des démarches expérimentales impliquant 

les habitants dans la réalisation de mobilier dans l’espace urbain et de dispositifs de 

convivialité qui ont été menées par le Cabanon Vertical. Le Cabanon Vertical intervient dans 

des espaces en milieu urbain pour y favoriser de la convivialité, du confort, des cheminements, 

etc.. L’implication des habitants se fait à différents moments du projet, certaines collaborations 

avec les acteurs institutionnels et politiques pouvant s’inscrire dans un temps long.  

 

 

 


